



2eme Dimanche de PÂQUES – D. de la MISERICORDE Le 16 AVRIL 2023 - Cycle A



DONNE-MOI CETTE FOI



LA FORCE DE LA VIE

AMBIANCE

La rencontre avec le Ressuscité change notre vie. Et je continue à venir à toi Seigneur, à être avec toi, à accueillir ta Parole et ton geste, des éclats de vie. Donne-moi ta foi, celle qui m'aide à être meilleure, celle qui m'aide à voir clair.

Tu m'invites à te parler et à te dire les choses de ma vie, de la vie que je partage avec les autres.

L'expérience de la résurrection des autres et ma propre expérience de la résurrection nous lancent en mission, pour la partager, pour être la miséricorde que tu nous montres, que tu es.

Vis en moi, Seigneur, afin que je puisse vivre en tous. La clé est de croire et de se fier à Toi.

CANTO. CREE EN MÍ Enrique Fonseca y Pedro Pablo Celis.

<https://www.youtube.com/watch?v=1G-Boxzv2s>

EVANGILE – Jean 20, 19-31

« Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. » Or, l'un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), n'était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas ! » Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d'eux. Il dit : « La paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois croyant. » Alors Thomas lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. » Il y a encore beaucoup d'autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont pas écrits dans ce livre. Mais ceux-là ont été écrits pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et pour qu'en croyant, vous ayez la vie en son nom. »

Approfondissons le texte

« C'était après la mort de Jésus, le soir du premier jour de la semaine », c'est-à-dire le dimanche : ce n'est pas seulement une précision matérielle que Saint Jean nous donne : c'est plutôt comme un clin d'œil ; quand Jean écrit son évangile, il y a déjà à peu près cinquante ans que les faits se sont passés... cinquante ans que les Chrétiens se réunissent chaque dimanche pour fêter la Résurrection de Jésus... le clin d'œil, c'est « vous comprenez pourquoi on se rassemble chaque dimanche ? » Ce rassemblement du dimanche était une caractéristique des Chrétiens dans le monde juif.

Ce premier jour de la semaine leur paraît à eux être le premier jour des temps nouveaux : comme la semaine de sept jours des Juifs rappelait les sept jours de la Création, cette nouvelle semaine qui a commencé par la Résurrection du Christ a été comprise par les Chrétiens comme le début de la nouvelle Création.

« Les disciples avaient verrouillé les portes du lieu où ils étaient car ils avaient peur des Juifs. Jésus vint et il était là au milieu d'eux ». Jean souligne le contraste : les disciples sont enfermés, ils ont peur et, humainement, on les comprend ! Si on a tué le Maître, on peut bien tuer les disciples. Cela ne souligne que mieux la liberté du Christ. Tout est verrouillé, cela n'a pas l'air d'être un problème pour lui ! Il ne connaît pas les verrous, mais surtout, il n'a pas l'air de connaître la peur ! Et, précisément, sa première parole, c'est « la Paix soit avec vous »...

« Ayant ainsi parlé, Jésus répandit sur eux son souffle, et il leur dit : Recevez l'Esprit-Saint. Dans la Bible, l'Esprit est toujours donné pour une mission ; et il n'y a pas d'autre mission en définitive que de réconcilier les hommes avec Dieu : tout le reste en découle.

C'est un ordre, un commandement que Jésus donne : Allez annoncer que les péchés sont remis, c'est-à-dire pardonnés. Soyez les ambassadeurs de la réconciliation universelle. Il dépend de vous, dit Jésus, que vos frères connaissent l'amour de Dieu et en vivent... Le projet de Dieu ne sera définitivement accompli que quand vous, à votre tour, aurez rempli votre mission... **« Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie ».**

Des pistes pour la prière

- De quoi as-tu peur ? Quels portes as-tu fermées à cause de la peur ?
- Comment as-tu expérimenté la proximité, l'Esprit de Jésus ?
- Quel est la mission à laquelle tu te sens appelée et envoyée ?

MUSIQUE AMBIANCE. SAM GARRETT - HALLELUJAH

<https://www.youtube.com/watch?v=cj0uNx7TWfs>

CROIRE COMME ÇA, À TA MANIÈRE

Croyance et foi,
croire sans avoir vu.
Nous sommes témoins de
ce que nos yeux ont vu
et nos oreilles ont entendu.
Croire en ce qu'il est.
Croire et être Pâques.
Ouvrir des portes,
ouvrir des maisons.
Emprunter de nouveaux
chemins,
Faire des propositions
provocantes.
Poser des questions
suggestives.
Rapprocher des positions
différentes.
Parier sur la personne.
Se tenir devant ceux qui sont
tombés.
Être une parole d'espoir.
Offrir nos talents.
Communiquer les possibilités.
Accueillir les personnes
maltraitées.
Générer des fraternités
des fraternités engagées.
Parier sur les pauvres.

Croire qu'une vie digne
est possible pour tous.
Croire que la bonté
surmonte le rejet.
Croire que c'est possible
une vie meilleure pour tous.
Croire que les jeunes
sont l'avenir.
Croire en l'autonomisation
des femmes.
Croire en Dieu qui nous
accueille, nous aime
et nous envoie.
Croire que la paix dans le
monde est possible.
Croire que nous sommes tous
importants.
Croire au travail d'équipe
et au chemin commun.
Croire en celui qui nous
donne la vie chaque jour.
Croire que pas à pas
nous sommes et nous
pouvons donner la vie.
Nous sommes Pâques,
témoins de l'Amour qui était,
qui est et qui continuera
d'être.

CANTO. ABRE MIS PUERTAS - AIN KAREM

https://www.youtube.com/watch?v=vrRGe_GkKoE

BAILARÉ - RUAH

<https://www.youtube.com/watch?v=ViQIE2MpKes>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION

**Cuidando
Protegiendo**